

En el frente de Aragón se ha cogido un depósito de municiones con tres millones y medio de cartuchos de fusil

Cuartel General del Generalísimo

Parte oficial de guerra

Salamanca.--Noticias recibidas hasta las veinte horas del día 18 de Marzo de 1938. En el frente de Aragón se ha llevado a cabo un reconocimiento habiéndose cogido un depósito de municiones con tres millones y medio de cartuchos de fusil.

Sin más novedades dignas de mención.

Salamanca, 18 de Marzo de 1938. -- II Año Triunfal.

De orden de S. E.

El General Jefe de Estado Mayor, Francisco Martín Moreno.-Rubricado.

Crónica de la situación Militar

Caspe llave de entrada en Cataluña, y Alcañiz puerta de entrada en Castellón

Salamanca, 18. -- Caspe y Alcañiz son las dos últimas e importantes ciudades de las provincias de Zaragoza y Teruel, respectivamente, y de su valor estratégico ninguna de ellas tiene nada que envidiar a la otra. Ambas están emplazadas sobre el Guadalupe; las dos son preciosos nudos de comunicación; si es una llave para la entrada en Cataluña la otra es puerta para la conquista de Castellón. Por esto no es sorprendente la situación trágica del Gobierno de Barcelona que vive en Consejo permanente y agudiza sus medidas draconianas, con el fin de alargar desesperadamente sus contados instantes de su vida. Este frente del bajo Aragón, que pronto tomará los nombres de las regiones limítrofes adyacentes, después de nuestras últimas conquistas una consistencia fortísima. Por el norte está limitado por el caudaloso y anchuroso Ebro; por el este el río Guadalupe, uno de los más importantes afluentes del río del Pilar y por el sur el Alfambra, que al igual que el Guadalupe junta su nacimiento en la sierra de Gudar al noroeste de Teruel.

La tenaz resistencia que el enemigo mantiene en Caspe ha servido para derribar las últimas esperanzas que guardaban los rojos en sus brigadas internacionales. Ya ni los llamados voluntarios extranjeros, sus capaces de alargar la resistencia marxista. Esta vió que

en esta etapa de nuestra historia, España no solo está llamada a liberar su nación, sino también a eliminar la escoria de otros países. En Caspe nuestra labor purificadora ha sido intensa. Nada menos que cuatro brigadas extranjeras han sido aniquiladas y la 11 ha caído prisionera en su casi totalidad. Entre los apresados todavía domina el estupor de sus esfuerzos inútiles para contrarrestar la bravura de nuestros soldados. Pero ya está visto y demostrado que nuestra gloriosa ofensiva no tiene parada. Todos los obstáculos de la lucha han sido coronados con extraordinaria brillantez; los diversos afluentes del Ebro que corren paralelos y que brindaban a los marxistas con parables líneas de defensa no han sabido ser aprovechadas y nuestro Ejército ha estado saltando con rapidez del río Aguas al Martín y de este al Guadalupe.

Los últimos partes de ayer y ayer hablan de la carretera de Gandesa y del establecimiento de una cabeza de puente sobre el último río citado, lo que quiere significar que el nuevo curso ha sido tan bien saltado. En definitiva, que todo continúa a más y mejor y mientras en la zona roja todo es desmoronamiento y ganas de recorrer el pasillo de Castellón hacia Cataluña para curarse en salud con la vecindad de la frontera francesa. En nuestra zona todo el campo es orgánico.

VELADA TEATRAL EN LA QUE TOMA PARTE LA COMPAÑIA DE CARMEN DIAZ

Los ingresos se destinaron a la Falange Femenina de Zaragoza.

Zaragoza, 18. -- Se ha celebrado en el Teatro Pasijana, la fiesta organizada por la sección femenina de F. E. T. O. Asistieron a ella las autoridades y numeroso público. El teatro estaba adornado con emblemas patrióticos, plantas y flores. La compañía de Carmen Diaz estrenó, con gran éxito, la nueva obra relacionada con el movimiento actual titulada: "La Virgen Cautiva". Los autores de la obra fueron aclamados. Intervinieron también en el festival otros elementos artísticos, entre ellos la Sección artística de F. E. T. O. y la sección infantil de la compañía. Carmen Diaz y todos los que tomaron parte en el festival fueron aplaudidos al final de sus representaciones. Al final del acto se

entonaron himnos patrióticos y se vitoreó a España y al Caudillo.

COMUNISTAS Y SOCIALISTAS FRANCESES PRODUCEN SAN GRIENTOS DISTURBIOS EN PARÍS

Cuatro guardias heridos a puñaladas. París, 18. -- Varios millares de socialistas y de comunistas intentaron a la salida de un mitin pacifista celebrado en el interior del palacio del Trocadero formar una manifestación y marchar hacia el Arco del Triunfo, lanzando vivas a la España marxista. La policía intentó dispersar la marcha de los manifestantes, pero fueron desbordados, pudiendo disolverse a los manifestantes, gracias a las fuerzas de refuerzo que acudieron. Cuatro guardias fueron heridos con puñales por los manifestantes, uno de ellos de gravedad.

El discurso del Führer ante el Reichstag SE HA DISUELTO EL REICHSTAG ALEMÁN PARA FORMAR EL REICHSTAG DE LA NUEVA ALEMANIA

Berlín, 18. -- Al llegar Adolf Hitler al Palacio del Reichstag la inmensa multitud que se hallaba estacionada ante él, prorumpió en delirantes ovaciones y vivas al Führer.

En la sesión de reapertura del Reichstag se hallan además de todos los ministros del Gobierno del Reich los antiguos ministros del Gobierno Federal de Austria, hoy Gobierno provincial.

En primer lugar habló el presidente del Reichstag, quien dijo un recuerdo emocionado a los miembros del Reichstag fallecidos en el transcurso de la última sesión a la que se celebra. Luego dedicó una salutación en términos cordiales a los ministros de Austria y puso de relieve el significado de su presencia.

COMENTARIOS DE LA PRENSA FRANCESA A LA DECLARACION DE BLUM

París, 18. -- Comentarios de la prensa francesa: El periódico "Le Jour" dice: Cuando Blum dijo que le hubiera agrado un gobierno de unión nacional que girara alrededor del Frente Popular, o no dijo nada o dijo lo contrario de unión nacional. "Le Matin": No podemos seguir a los comunistas sometidos al influjo de los extranjeros. El pueblo francés no quiere ser gobernado por gente extraña. "L'Heure Nouvelle", dice que después de la votación de ayer es necesaria la formación de un gobierno nacional. "L'Excelsior" dice: Unión nacional, desde luego, pero alrededor de Francia. La fórmula propuesta de que sea alrededor del Frente Popular, no sirve.

IRLANDA CELEBRA LA FESTIVIDAD DE SU PATRON

Dublin, 18. -- El presidente De Valera y los demás miembros del Gobierno se trasladaron a la Catedral para oír Misa, con motivo de la festividad de San Patricio. En todas las ciudades se han celebrado fiestas religiosas. El presidente De Valera, se dirigió al país por radio.

EL PLAN CUADRIDENTAL DEL REICH SERÁ APLICADO TAMBIÉN EN AUSTRIA

Vienna, 19. -- El mariscal Goering ha dirigido un telegrama al canciller austriaco en el que se anuncia que el plan cuadridentel será extensivo a Austria. Dicho telegrama dice: "La reincorporación de Austria al Reich ha dado lugar a un nuevo y enorme desarrollo de la economía. El plan cuadridentel ahora es extensivo también a Austria y podrá llevarse a efecto sobre una base más amplia. Ruego a usted y sus colaboradores que me apoyen para poder explotar los tesoros de esa tierra que es su patria chica."

En su carta recogida al comandante Enciso, prisionero en Aragón, aparte de enseñarnos una vez más, la categoría moral de los jefes rojos, nos demuestra la ayuda de los rusos y los extranjeros y la inopia y la ineptitud de los dirigentes rojos.

Frente a esto las calumnias de los periódicos comunistas al frente popular español tienen tan poca fuerza que se diluyen como un azucarillo en el agua.

ría absolutamente en nada. Después de expresar su gratitud al Duce, el Führer declaró:

Otra vez el eje Roma-Berlín demuestra al mundo de forma evidente su solidez inquebrantable.

Nuestro país no quiere la guerra, pero está decidida a defender su unidad y su honor hasta la última gota de sangre.

Dijo luego el canciller Hitler que el día diez de abril y por primera vez en la Historia toda Alemania votará su decisión. No sólo tendrán que dar su voto seis millones de hombres, sino los setenta y tres millones de habitantes.

Y luego agregó: Disuelto el Reichstag de Alemania para constituir el Reichstag de la Alemania grande.

El Führer terminó su discurso diciendo: Pueblo alemán: Concede una vez más cuatro años para realizar mi misión. Cuando haya pasado esta fecha os daremos prueba de la potencia de la nueva Alemania conducida por el patriotismo del nacional socialismo y conducida por su joven y potente Ejército.

El discurso del Führer fue ovacionado delirantemente por todo el Reichstag puesto en pie.

Todas las camaradas citadas deben estar el domingo 20 a las ocho y media de la mañana en la Jefatura local de "Auxilio Social" para recoger su hucha. Por Dios, España y su Revolución Nacional Sindicalista.

Jaques Doriot descubre un nuevo crimen del frente popular francés

EL MINISTRO FRANCÉS DEL EXTERIOR INTENTA ENVIAR TRES DIVISIONES DEL EJERCITO FRANCÉS A CATALUÑA

Salamanca, 18. -- El jefe del partido social francés Jaques Doriot en el periódico "L'Action Française" nos descubre el nuevo crimen que tratan de cometer los frentes populares para apuntalar al marxismo español que se derrumba. Se trata de provocar un conflicto cuyas derivaciones dice el periodista que tratan de prever los marxistas. El ministro del Exterior francés Paul Boncour, ha previsto el envío de tres divisiones francesas a Cataluña. Ello fue decidido por el embajador ruso en París, Ossorio y Gallardo y el propio ministro francés, presionado por los comunistas franceses, que a su vez no actúan por cuenta propia. Para auxiliar a los republicanos derrotados son las palabras de este buen francés a quien no confundidos con los marxistas de su país--estos señores habían tratado de hacer

penetrar en Cataluña tropas francesas. El propio Negrín lo pidió y nuestro ministro de Opereta--se refiere a Paul Boncour--no encontró objeciones que hacer. Blum dijo a algunos que estas medidas constituían una etapa hacia la intervención y a otros que era lo menos que podía hacerse para defender la frontera francesa cuando sobrevenga el desastre republicano. Una vez más descubren su juego y no vacilan para intentar sus planes en poner a Europa en situación de un conflicto bélico. Si Francia--agrega el periodista--no arroja por la borda al Gobierno Blum, despertará un día en plena guerra; porque, después de todo--son palabras del propio Doriot--este ministerio es un peligro público.

Marinos del «Balears» ¡PRESENTES!

EL JEFE DEL FRENTE DE TRABAJO ALEMÁN A TRIPOOLI

Berlín, 18. -- El jefe del Frente de Trabajo alemán, partirá el 19 del actual para Trípoli, donde recibirá a los obreros exiliados que componen la asociación "La Fuerza por la Alegria" y que han viajado por Italia.

El año próximo 150.000 obreros irán por tierra, mar y aire a Italia, y a su vez 30.000 obreros italianos visitarán Alemania.

APARATOS DE RADIO PARA LOS OBREROS AUSTRIACOS

Berlín, 18. -- El ministro de Propaganda doctor Goebbels ha ordenado la distribución de veinte mil aparatos de radio, cuyo valor asciende a ochocientos mil marcos.

Dichos aparatos han sido distribuidos entre personas necesitadas y asociaciones austriacas.

Los gloriosos marinos ingleses han podido comprobar que España continúa teniendo Marina. Esos marinos ingleses que han visto cómo mueren los españoles, por afinidad profesional, estarán íntimamente orgullosos de que los marinos españoles vistan con honor el glorioso uniforme de marino.

Han podido comprobar, también, que bajo las azules casacas laten corazones generosos al valor y al sacrificio, como latieron debajo de las azules casacas de Bonifaz, Martínez de la Fe, Lauria, Bocanegra, Moncada, Tovar, Cardona, Pinzón, Oquendo, Ferrándiz, Churrua, Gravina, Cervera y otros tantos, españoles y marinos, los que desde los luceros del Imperio Celeste Español gozarán contemplando que España continúa teniendo virtuosos hombres del Mar.

¡Virtuosos hombres del mar son nuestros marinos! Virtuosos, porque son depositarios de todas las virtudes de un soldado. Valientes, al arrostrar los innumerables peligros que ofrecen los vigilantes cruceros por los mares; caballerosos, cuando ayudan a salvar a los naufragos de los buques vencidos en lucha noble y franca; serenos, en la hombría y dignidad de sus actos. Sin jactancia, sin vanidad.

No puede ser marino el que miente con descaro, diciendo que ha vencido en combate, que no ha existido, a la escudra contraria, cuando lo ocurrido fué que aprovechando la noche y amparado en su oscuridad un barco rojo "pistolero" desde una esquina del mar al crucero "Balears". El "Balears" fué hundido con todas las agravantes del asesinato; premeditación, alevosía, nocturnidad. Y después de éste hecho el barco pistolero huyó como huyen sus congéneres de la tierra; a todo pulmón. Las alas negras, negras como el corazón, aseguraron la víctima. Careado ya el barco arremetieron contra él con ánimo de que ningún marino pudiera salvarse ni por propio medio ni por extraño auxilio y los marinos ingleses pagaron con sangre generosa el noble impulso, la insistencia en hacer el bien. Unos marineros pudieron salvarse gracias a un cable echado por el buque británico, pero por el camino de la salvación no pasó un solo oficial español. Los oficiales españoles estaban fuertemente amarrados al barco, con cadenas más fuertes que las de hierro, estaban afirmados al barco herido por las fortísimas cadenas del deber y del honor.

Los nobles marinos ingleses incitaban a la salvación, pero los nobilísimos marinos españoles no atendían más que a una voz: la tradición marinera de la España Señera e Inmortal. ¡Morir es un acto de servicio! Firmes, serenos, dando frente al barco inglés, los marinos españoles se alinearon como en los momentos de una revista. Una voz rompió, con las vibrantes y grandiosas notas del "Cara al sol..." y todos, brazo en alto, alma en alto, sonrientes, mirando a los luceros, se hundieron en los profundos mares.

"Si te dicen que caí..." Los marineros ingleses vieron cómo cayeron estos marinos españoles, vidas jóvenes, vidas útiles. El mar recibió la ofrenda del Honor Español, mientras las alas negras, de negra alma, volaban como cuervos sobre la víctima propiciatoria.

El mundo se pregunta admirado: ¿Por qué mueren así los marinos españoles? ¿Por qué se resistieron a ser salvados? Este hecho grandioso no tiene explicación posible. No es fácil dar a conocer en los límites de unas cuartillas la complicada psicología del gran pueblo hispano, de ese pueblo que ha producido los héroes del Alcazar toledano, los del Santuario de Santa María de la Cabeza, y esa multitud de héroes admiración de Imundo y cosa natural en tierras españolas. No sabemos si es o no útil que los marinos españoles mueran como han muerto los del "Balears". Solo sabemos que es una forma de morir: a la española.

Lo español tiene facetas tan incomprensibles para los extranjeros, que a estos no podemos dar otra respuesta sobre nuestros actos sublimes que aquella que dió el capitán español de "En Flandes se ha puesto el Sol": "España y yo, somos así, señora."

Crónica de «Spectator»

Ante los desmanes de los rojos en la ciudad de Caspe

Para recrearme por entero he querido pasar la jornada en Caspe, la ciudad recién liberada. La ciudad tiene ya otro aspecto, aunque no se puede entrar en unas horas, a pesar de los esfuerzos increíbles del servicio del trabajo.

La calle de Santa Lucía, que es la más importante de la ciudad tiene muchas casas tocadas por el cañón y una mescolanza de objetos, cuadros rotos, muebles en desorden, en medio de la calle. Hacia la mitad de su trayecto, estuvo el flamante ministerio de Hacienda, porque aquí, en Caspe, aunque ustedes no lo crean hubo otro gobierno de otra república con un gobernador general que es el nunca bien ponderado malvado Mantecón. Este sujeto se había instalado en el mejor edificio. Tenía dos despachos magníficos y unas ventanillas que setulaban ministerio de Hacienda, por donde las gentes tildadas del menor derechos

Dr. Cano Torres
PIEL, SIFILIS Y VENEREO
Plaza de África, 12, pral. izqda.
Teléfono, 5-4-7
Consultas: de 3 a 5 y de 8 a 9

STADIUM MUNICIPAL DE CEUTA

2 interesantes partidos de futbol, 2

HOY SABADO A LAS 15:30 DE LA TARDE
Interesante partido entre la
Selección Copa de la Falange
- Y -
Combinado Militar
PRECIOS. -- Preferencia, 1'50; Especial preferencia, 0'75; General, 0'75; Especial general (niños y militares sin graduación), 0'30.

MANANA DOMINGO DIA 20
Emocionante partido correspondiente al torneo
COPA DE LA FALANGE
Entre los potentes equipos
S. E. U.
(SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO)
- Y -
Villa Jovita

Los beneficios de ambos encuentros se destinan a la Sección Femenina de Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

(Pasa a la última página)

Sección Religiosa

SANTORAL

Sábado, 19. — San José, Esposo de la Santísima Virgen María; Santos Pancracio, Quirino, Marco, mártires; Apolonio y Leoncio, obispos; Laudolando, presbítero; Amancio, diácono; Juan, abad; Beato Raimundo Lulio; Santos Cuartilla y Quintilla, mártires.

DOMINGO III DE CUARESMA

En aquel tiempo: Estaba Jesús lanzando un demonio, el cual era mudo. Y así que hubo echado al demonio, habló el mudo, y todas las gentes quedaron muy admiradas.

Más no faltaron allí algunos que, dijeron: Por arte de Belcebú, príncipe de los demonios, echa él los demonios. Y otros, por tentarle, le pedían que les hiciese ver algún prodigio en el cielo. Pero Jesús, pertrando sus pensamientos, les dijo: Todo reino dividido en partidos contrarios quedará destruido, y una casa dividida en facciones camina a su ruina. Si pues, Satanás está también dividido contra sí mismo, ¿cómo ha de subsistir su reino? ¿ya que decís vosotros que yo lanzo los demonios por arte de Belcebú, y si yo lanzo los demonios por virtud de Belcebú, ¿por virtud de quien los lanzan vuestros hijos? Por tanto, ellos mismos serán vuestros jueces. Pero si yo lanzo los demonios con el dedo o virtud de Dios, es evidente que ha llegado ya el reino de Dios a vosotros. Cuando un hombre va liente, bien armado, guarda la entrada de su casa, todas las cosas están seguras. Pero si otro más valiente que él, asaltándole le vence, le desarmará de todos sus arneses, en que tanto confiaba, y repartirá sus despojos.

Quien no está por mí, está contra mí; y quien no recoge conmigo, desparrama.

Cuando un espíritu inmundo ha salido de un hombre, se va por lugares áridos, buscando lugar donde reposar, y no hallándolo, dice: Me volveré a mi casa de donde salí. Y viniendo a ella, la halla barrida y bien adornada. Entonces va, y toma consigo a otros siete espíritus peores que él, y entran en esta casa, fijan en ella su morada. Con lo que el último estado de aquel hombre viene a ser peor que el primero.

Estando diciendo estas cosas, he aquí que una mujer, levantando la voz de en medio del pueblo, exclamó: Bienaventurado el vientre que te llevó, y los pechos que te alimentaron. Pero Jesús respondió: Bienaventurados más bien los que escuchan la palabra de Dios y la ponen en práctica. Del Evangelio, según San Lucas, capítulo 11, versículos 14-28.

A través de las páginas del Evangelio contemplamos a Jesús como rey y señor de todo lo creado, mandando con imperio y obedecido con docilidad por todos los seres: soseguase el más alborotado, cesase pronto el huracán, la muerte devuelva su presa, retirase la enfermedad, en una palabra lo mismo la naturaleza inanimada que la dotada de vida reconocen y acatan puntualmente su poder y autoridad. Más en el pasaje evangélico que acabamos de copiar se ve a Jesús ejercitando su soberano poder sobre el mundo de los espíritus diabólicos y nos presenta a un pobre hombre mudo según San Lucas, y San Mateo nos dice que además era ciego, mudo y sordera motivadas no por defecto de los órganos, sino por la posesión diabólica.

Dios Nuestro Señor en el principio de los tiempos creó a los ángeles, espíritus puros, inteligentes y libres, inferiores a Dios, más superiores al hombre, muchos de los cuales prepararon y fueron arrojados al infierno en justo castigo a la

malicia y gravedad de su pecado. Los que permanecieron fieles a Dios son los ángeles buenos, de los que el Señor se vale muchas veces para servicio del hombre, para protegerlo, ampararlo, defenderlo. ¿Quién no recuerda la historia de Tobías a quien acompañó San Rafael Arcángel en su viaje, del Arcángel San Gabriel cuando anunció a la Santísima Virgen el misterio de la Encarnación del Verbo, del ángel que se apareció a Zacarías, a San José y a los pastores?

Más los que se revelaron contra Dios y desde las alturas del Cielo fueron precipitados en los abismos infernales, llamados demonios, los cuales en su odio diabólico contra Dios, bajo cuyo imperio están siempre, no cesan de trabajar y poner asechanzas al hombre, imagen de Dios, destinado a ocupar en el cielo los asientos que ellos dejaron vacíos; para hacerle prevaricar y de ese modo siendo compañeros suyos en la culpa en esta vida serlo igualmente de su pena y su desgracia en la otra.

Dios permite por altísimas razones esa guerra de Satanás contra el hombre a quien nunca niega los auxilios necesarios para salir vencedor en la pelea; guerra que, más o menos experimentamos todos en esa lucha constante contra muchas tentaciones que de mil maneras nos presenta el enemigo para incitarnos a pecar; y a veces, aunque después de la muerte de Cristo son muy pocos los casos, porque con ella destruyó el imperio de Satanás puede llegar el enemigo y llegar, como se lee en no pocas páginas del Evangelio, a poseer y ocupar el cuerpo del hombre, adueñándose de todas sus fuerzas físicas y psíquicas, con no tables trastornos en su organismo, si bien la voluntad permanece libre aunque en condiciones poco favorables.

Este era el estado del mudo que recobró del habla tan pronto como Jesús arrojó de su cuerpo o mandó salir el demonio que lo poseía y que era causa de su mudez y ceguera.

Todos los que presenciaron aquel hecho portentoso y fueron testigos de tan soberano poder, quedaron admirados; más algunos — que nunca faltan — malintencionados y perversos dijeron en voz baja a los que junto a ellos estaban: "Por arte de Belcebú echa él los demonios". Otros le pedían que hiciese un prodigio en el cielo. Jesús, pacientemente, respondió a aquella injuria refutando con un razonamiento lógico su absurdo modo de pensar; pues con aviesa intención ya que no pueden negar el hecho prodigioso, le echan en cara que lo ha realizado por arte de Belcebú, su enemigo, cuyo imperio venía a derrocar para establecer en el mundo el reinado de la justicia y del amor.

A los que pedían un milagro, como si no bastaran los muchos que había obrado, después de reprenderlos duramente por su falta de fe, les dice que será el mismo del profeta Jonás, pues así como estuvo tres días en el vientre de la ballena, así él estará tres días en el seno de la tierra, al cabo de los cuales resucitará triunfante para nunca más morir.

Quien se halle dominado por el pecado de impureza lea y medite lo que dice el Evangelio respecto del particular y teman todos sus terribles estragos; no hay ningún otro pecado que cause tanto daño a las almas ni acarree tantos males al cuerpo; por él se pierde la gracia santificante, el honor, la conciencia, se falta al cumplimiento del deber, se deshonra a la familia, se arruinan las casas, huve la alegría y la paz de los hogares, se niega la fe, se deja a los hijos una tris-

te herencia de enfermedades, se contraen estas en gran número, de difícil curación y vergonzosas para el que las padece, contagian a los que conviven con ellos.

El vicio se contrae pronto, pero cuánto cuesta el desterrarlo; la oración, el ayuno, la confesión y comunión frecuentes son excelentes medios, ponédolos en práctica para arrojarlo de vuestros corazones y veros libre de un tirano que nunca se sacia y después de atormentaros con hastios, enfermedades y amargura en la vida, os abre las puertas del infierno en la hora de la muerte.

Empresa de Alumbrado Eléctrico de Ceuta

AVISO
"Se pone en conocimiento de los señores abonados de esta Empresa, domiciliados en Villa Jovita, Sardinero y Playa de Benítez, que el domingo próximo, día 20, se interrumpirá la corriente desde las 8 de la mañana hasta las 5 de la tarde, por tener que efectuar trabajos en la red."

Azqueta y C.ª Ltda.

PINTURAS. ESMALTES. BARNICES. HERRAMIENTAS. EFECTOS NAVALES. ACEITES. GRASAS. VALVOLINAS. Depo arrior exclusivos para Marruecos del mejor cemento Portland artificial de producción nacional. **LEMONA** BILBAO. CEUTA - TETUAN - LARACHE - VILLA SANJURJO. CASA CENTRAL TETUAN G. SANJURJO 6.

D. C. A. Construcción de refugios

(Oficina de citación para el trabajo)

Relación de camaradas que les corresponde efectuar su aportación de trabajo el día 21 del actual y que deben hacer su presentación a las OCHO de la mañana del citado día, en los lugares que se indican; advirtiéndoles que el día antes al del trabajo han de presentarse en la MUTUA DE CEUTA Soberanía Nacional, 51, de 16 a las 20 horas, con el fin de ser reconocidos, donde les proveerán del correspondiente certificado de utilidad o inutilidad para el trabajo.

Caso de que no quieras presentarte al trabajo por redención a metálico u otras causas, comunícalo al teléfono, de la MUTUA, número 8-0-3, antes de las DIEZ de la mañana del día 20.

- Refugio de Hadú**
Juan Sánchez Risco. José Córdoba Bernal. Gabriel Montero Pérez. Domingo Redondo Olmedo. Juan Fernández González. Antonio Méndez Cabezon. Francisco Leal Díaz. Juan Carrasco Pérez. Francisco Rando Hidalgo. Juan Alechaga Ruiz. Manuel Montero García. José Lorente Romero. Antonio Vázquez Velasco. Daniel Serrano García.

CRONICA DEPORTIVA

Los partidos de hoy y de mañana

OTRA CARTA DE "JUANITA"

La verdad, sinceramente, creíamos que "Juanita" era un niño, una entelequia; que se trataba de un "hinchita" del Serrallo que se fingió hijo de Eva y nos quiso alegrar esta sección deportiva con su letra picada. Pero al parecer hemos patinado en nuestras suposiciones. "Juanita" nos ha escrito de nuevo y... pero vamos a trascribir lo que nos dice y ustedes juzgarán:

"Señor cronista deportivo: ¿Qué creía usted? ¿Qué me había volatillado? No; aquí estoy otra vez, porque en secreto (este párrafo, ¡por Dios!, no lo ponga usted en el periódico), me halagó ver mis insustanciales líneas anteriores en letras de molde. (Lo que sigue ya puede de usted publicarlo, si no le causa molestia).

Como sé que está usted intriguado sobre mi personalidad, le diré que soy joven y bastante agraciado — modesta apariencia — y antigua "hinchita" del Celta Sport. Por ello con el tomo de la COPA DE LA FALANGE me han colocado entre la espada y la pared, porque, ¿a quién dedico mis preferencias? ¿Al Serrallo? ¿Al S. A. M.? Entre los dos equipos han acaparado los antiguos "merengues" y yo... ¡soy tan golosa!

Como ha visto usted acerté mi profecía. Y desde luego que Rey — uno de mis favoritos y que no se ponga muy hueco — me dió un susto mayúsculo con aquel penalty.

Por hoy no quiero escribirle más. Si lo hiciera sería para la mentar como usted lo hace en EL FARO de hoy la retirada del Santa Bárbara. Qué ha pasado?

Bueno, que traigan al Sevilla el día 27 y que sean sinceros al hacer la Selección del torneo. ¡Ah! Y que Ferré está muy bien, aunque usted parece que la ha tramado con él y se empeña en hacernos creer que está bajo de forma. Se dice así, ¿verdad?

Con un ¡Arriba España! que da suya afectísima... "colaboradora". — Firmado. — Juanita.

P. D. — Le volveré a escribir la próxima semana. — Vale."

Ante todo ha de pedir perdón a la amable y al parecer gentil colaboradora por no haber respetado sus deseos de si leñalar el primer párrafo; pero pedirle discreción a un periodista es algo así como lo de pedirle peras al olmo. Espero

su benevolencia en mérito a que le complazco en dar publicidad a sus misivas.

En cuanto a lo de Ferré, no sé, no sé. En el partido de esta tarde parece que las predicciones del Comité del Torneo se han inclinado a poco por Rojas ya que el interior de recha del S. A. M. es a quien alinean en la Selección del torneo, si bien sabemos que los ojos de directivos y delegados han de estar pendientes de ambos jugadores, pues que es muy dudoso aún que sea uno u otro que se alineará contra el Sevilla, el Betis, el Mirandilla o cualquiera que fuere el visitante del día 27.

Y ya entrando en este aspecto: es decir en el encuentro de esta tarde digamos que la Selección del torneo se alineará de la siguiente manera:

Margo (Serrallo); Rey (Serrallo) y Ogueta (S. A. M.); Fenebarta (Serrallo) - Padrón (C. I. M.); Méndez (Serrallo); Abad (S. A. M.) - Rojas (S. A. M.); Olano (S. A. M.) - Taton (Serrallo) y Muñoz (S. A. M.); Portero suplente Castro (S. A. M.).

Contra esta selección se enfrentará un combinado militar que se alineará de la siguiente manera:

Herrero (C. I. M.); Calderón y Rubio (C. I. M.); Hoyos (S. A. M.); Izquierdo (S. A. M.); Mabe (C. I. M.); Ferré (Serrallo) Torro (Serrallo) - Reguero (C. I. M.); Traverso (C. I. M.); Portero suplente Franquin (S. A. M.).

El encuentro, que dará comienzo a las tres y cuarto de la tarde, será arbitrado por el señor Villalobos.

Hemos de hacer constar para tranquilidad del respetable y que no sospeche que van a fallar algunos "ases" como ocurrió el miércoles, que el Comité del torneo decidió que los que no se presentaran en el terreno sin causa justificada no serán alineados contra los equipos favoritos.

Y volviendo al tema de la Selección diramos que no solo se halla en litigio el puesto de interior derecha lo mismo sucede con el de delantero centro. Olano lleva unos partidos flojillos y tendrá que apretar si no quiere verse desplazado por Torro, por Ríos o por Lesmes, el primero del Serrallo, el segundo del S. E. U. y el tercero del Villa Jovita.

También el puesto de extremo izquierdo es dudoso. Ale se encuentra enfermo y por otra parte Muñoz no sabemos aún si en este puesto dará de sí todo lo que de su clase de jugador de primera fila puede esperarse. Y aun es posible que en la línea media haya sorpresas. Pero como decimos hay que esperar el partido de esta tarde antes de que el Comité de la COPA DE LA FALANGE forje la Selección definitiva.

Y vamos ahora con el encuentro del domingo entre el S. E. U. y el Villa Jovita. Este último, ha visto cómo aquel "stete" formidable que les hizo el Santa Bárbara se ha zureado el solito. Ni siquiera su gentil madrina ha tenido que dar una puntadita. Retirado el equipo artillero el Reglamento de Fútbol dispone que los encuentros por este celebrados quedan anulados. Y en el Villa Jovita hubo el alboroto que es de suponer y los estímulo a salir con nuevos bríos al Stadium para borrar aquella impresión de su amplia derrota.

Pero los del S. E. U. salen con idénticos propósitos. Percibieron por la mínima diferencia frente al S. A. M. y demos traron en aquel encuentro furia juvenil y ansias de cuero que repetirán en su partido del domingo.

Y buena noticia. Se han juramentado unos y otros para que la corrección deportiva prenda el match. Que gane el mejor y que el que pierda sepa perder.

Nada más por hoy. Les esperamos a ustedes esta tarde en el Stadium. Y también el domingo.

ULTIMA HORA DEPORTIVA

A última hora de la noche, ha llegado a nuestro timpano una noticia verdaderamente sensacional. ¡Ah! Pero no queremos darla a la publicidad. Perrosos que somos. Vayan ustedes al Stadium Municipal y en el segundo tiempo echen ustedes un vistazo a la izquierda de la Selección del torneo. Y antes de que le dé a la bolita el "interfecto" ya están ustedes ovacionándole. ¡Palabra!

También tenemos que informar que Ogueta no podrá alinearse por tener una lesión en un tobillo. Será sustituido por Manterola del C. I. M., del que parece que hay buenas referencias.

Cuestación de Auxilio Social Deber de cristianos y patriotas

"Un grano no hace granero pero ayuda al compañero", reza el viejo y sabio refrán castellano.

Pues bien: Auxilio Social, la meritisima obra falangista, os pide a todos ese granito; esa minúscula aportación, que por sí sola nada significa, pero que unida a otra y a otra más, forman ese granero, esa despensa merced a la cual, mil niños cecios, en los cuatro comedores infantiles, reciben diariamente comida sana y abundante. Y otras personas; a quienes la fortuna no sonrió, hallan en Auxilio Social el alivio material que los demás españoles estamos obligados a darles.

Treinta céntimos; treinta céntimos que no son nada en sí pero que son imprescindibles para los niños pobres de Ceuta a quienes Auxilio Social atiende con ternuras de madre y mimos de novia: treinta céntimos decimos, es lo que os pide Auxilio Social y hay que depositarlos en las luchas de las camaradas postulantes con alegría, con la satisfacción del deber cumplido.

Que cada uno piense en que nada hay seguro en la vida y que su fortuna actual puede venirse al suelo y que otro día puede ser él o su hijito quien tengan necesidad de recabar la ayuda fraterna de Auxilio Social. Quien cuando puede hacerlo niega a sus hermanos su donativo y burta corazón y bolsa a la llamada que le hacen nuestras camaradas falangistas es indigno de llamarse cristiano y español; porque Cristo nos predicó querer al prójimo como a nosotros mismos y porque el Caudillo nos ha pedido que todos contribuyamos a que en ningún hogar falte el pan y la lumbre.

Mañana, domingo, es día de cuestación de Auxilio Social. Mil niños pobres y otras personas mayores sin medios de fortuna, confían en que tú, cristiano y patriota, contribuyas con tus treinta céntimos a que la Falange por medio de su Auxilio Social les lleve el pan blanco de la España de Franco.

Es pequeño el sacrificio que te se pide y sin embargo puedes remediar con él muchas necesidades. Ayuda a la obra de "Auxilio Social" con tu aportación en la cuestación del domingo 20.

Subdelegación Provincial del Estado para Prensa y Propaganda en Ceuta

GABINETE DE PRENSA
Se hace público para general conocimiento, que en lo sucesivo, las hora de presentación a la previa censura, de los textos que pretenden darse a la publicidad, serán de 12 a 14, los días hábiles, en el nuevo domicilio de esta Subdelegación, calle José Antonio Primo de Rivera, número 6, principal izquierda.

La presentación se hará personalmente, acompañando duplicado ejemplar de todos los textos. Los que por su urgencia no puedan ser presentados en las horas indicadas o en días hábiles, lo serán en el domicilio del Censor correspondiente, que estará indicado en estas Oficinas.

Ceuta, 18 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal.
El Jefe del Gabinete de Censura.

El Domingo día 20 hay cuestación de "Auxilio Social".
Ayúdanos a esta gran obra social.

QUIERE USTED GANAR 25 PESETAS

Es sencillísimo. "EL FARO DE CEUTA" le da la mayor de las oportunidades para embolsárselas.

Lléne usted el adjunto boletín y deposítelo en uno de los buzones instalados en el Stadium Municipal, el próximo domingo. Con que acierte usted el resultado exacto está todo logrado; a no ser que otros señores lo acierten también en cuyo caso el Comité directivo del torneo COPA DE LA FALANGE, procederá a sortear el premio.

PROFECIA BALOMPEDICA TORNEO COPA DE LA FALANGE

S. E. U. Villa Jovita Firma.



GEMELOS ZEISS

AGENCIA OFICIAL
CASA ROS
CEUTA - TETUAN - LARACHE

Lea "EL FARO"

Juan Cañada Moreno

ARMADOR DE VAPORES Y VELEROS RAPIDOS A MOTOR
Pone en conocimiento del Comercio en general que ha establecido un servicio con varias salidas por semana del puerto de Sevilla para los de LARACHE, CEUTA, Villa Albuernas y Melilla, tomando toda clase de mercancías para dichos puertos y viceversa.

PARA MAYOR FACILIDAD DEL COMERCIO Y POR RAZONES PATRIOTICAS, EL IMPORTE DE LOS FLETES QUE SERAN REDUCIDOS SE COBRARAN EN PESETAS
SE ADMITEN FLETES DE OTROS PUERTOS

PARA INFORMES:
EN CEUTA: Camoens, 9. Teléfono, 130. — EN SEVILLA: Don Filomeno Aspe, Adena 2. — EN LARACHE: Don Enrique Diaz, Plaza España. — EN MELILLA: Don José María Martín, Jardines 6. — EN TANGER: Don Plácido Fernández, Ed. Agre, 1. — EN GIBRALTAR: Don Pedro Rodríguez, Calle Real, 23. — EN RIO MARTÍN: Calle del Comercio.

LINEA DE VAPORES COMERCIALES
D. Alvaro Rodríguez López
Servicio regular entre los puertos de Huelva, Cádiz, Sevilla y Málaga para los de Ceuta, Melilla, Villa Sanjurjo e Islas Canarias

PARA INFORMES:
En Santa Cruz de Tenerife, Las Palmas y Santa Cruz de la Palma. Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Armador.
En Sevilla, Casa ALVARO RODRIGUEZ LOPEZ, Paseo de Colón 16.
En Huelva, Agentes SRES. DOMINGUEZ HERMANOS.
En Cádiz, Agente D. EMILIO HUART.
En Málaga, Agentes SRES SUC. DE CELESTINO ECHEVARRIA.
En Ceuta y Melilla, SRES. VIUDA DE SAMUEL SALAMA.
En Villa Sanjurjo, D. MANUEL IZQUIERDO ROMERO.

Recaudación de Contribuciones de Ceuta

Hace saber: Que la recaudación voluntaria del primer trimestre de 1938, la cual se viene recaudando desde el día 10 del corriente, termina de cobrar en su segundo periodo en esta ciudad de Ceuta el día 24 del presente mes de marzo en la oficina recaudatoria de calle de Alfau, n.º 13-2.º

Caramelos "Estampas Cine"
MARCA REGISTRADA
Completando la colección de artistas de cine en los preciosos álbums que la casa al efecto reparte gratuitamente obtendréis bonitos y variados regalos.
De venta en confiterías y ultramarinos

DE TETUAN Junta de Servicios Municipales de Tetuán

En la Intervención Regional se encuentra depositado un so...

Comité Económico Regional de Tetuán

AVISO A partir del día de hoy, los precios del azúcar serán los siguientes:

Al por mayor: Granulada, 104,50 ptas. los 100 kgs. Al detall: 1,10 ptas. el kg.

Tetuán 16 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El presidente, José Faura (Rubricado).



Mangueras para todos los usos. Rodillos de imprenta. Bandas de billar. Correas para transmisiones. Bandas de gomas para sierra rotativas. Arandelas de goma. Exclusiva para Marruecos Español y Ceuta.

LA TECNICA ING. E. RÖDT General Prim. 12 Apartado 83.-Teléfono 136 TETUAN

Realización La tienda de enseres de la Plaza Ruiz, se ha trasladado a Camoens, 6, pral., donde realiza todas las existencias.

UNDERWOOD TABLES DE SEPARACIONES DE MAQUINAS DE ES CRIBAR Y GRAMOFONOS PRECIOS ECONOMICOS ALMACEN DE MUSICA M. FERNANDEZ BENITEZ. (S. L.) Soberanía Nacional. 42 MUSICA EMPRESA Y DISCOS DE LOS HIMNOS Y MARCAS NACIONALES

Bar Jandilla Plaza Ruiz, 2

JUAN CAMPO GARCIA RAMON WEIL y HERMANO Fábricas de hielo.—Cámaras frigoríficas.—Agua carbónica y Jarabe DEPOSITARIO DE LA CERVEZA "DAMM" VERMOUTH MAR TINI & ROSS Sucursal en CEUTA. Casa Central: MELILLA TELEFONO NUMERO 286

Ayuntamiento de Ceuta

AVISO Se interesa la presentación ante esta Sección Primera de Recluta del mozo del Reemplazo de 1929, por el pueblo de MACHARAVIALLA (Málaga), JOSE RUIZ DIAZ, para un asunto de su mayor interés.

Ceuta, 18 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El secretario de la sección, Cayetano Rodríguez.

Construcción de Refugios

AVISO En el Negociado de Estadística y desde las 10 horas del lunes 23 del actual, hasta las 10 horas del día 5 de abril próximo, queda abierto al público el pago voluntario de las aportaciones en metálico correspondientes al mes de marzo en curso; previniéndose que este plazo es improrrogable y que una vez transcurrido, se impondrá las sanciones que señala el artículo 10 del Bando del señor Comandante Militar de la Plaza a los que no lo hayan efectuado, así como se advierte la conveniencia de no esperar hasta los últimos días en evitación de aglomeraciones, que molestan principalmente al público y entorpecen la buena marcha de los servicios.

Ceuta, 18 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El presidente de la Comisión Administrativa, José M. Rosende.

Construcción de Refugios

Aportaciones en metálico Recaudado en el día de hoy, pesetas 165,00. Total recaudado hasta la fecha, 77,380,10.

Ceuta, 18 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Secretario, Alfredo Meca.

JERES "LA RIVA" COGNAC "LA RIVA" MACHARNUDO "LA RIVA" Depositario en Ceuta AGENCIA PAUBLETE

Delegación de Trabajo

SERVICIO DE REINCORPORACION AL TRABAJO De interés para Patronos o Empresarios Se recuerda a todos los patronos o empresarios, la obligación que tienen de presentar ante esta Delegación de Trabajo, declaraciones juradas por duplicado, del personal a su servicio, que se incorpore a las filas, según lo dispuesto en la Orden Presidencial de la Junta Técnica del Estado del 14 de octubre de 1937. (B. O. del Estado de fecha 16).

Los impresos de declaraciones juradas a que hace mención la expresada Orden, se facilitan en la Secretaría General de esta Delegación.

Lo que se hace público en evitación de las posibles sanciones en que pudieran incurrir los patronos o empresarios afectados por dicha disposición.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta 18 de marzo de 1938 II Año Triunfal. El Delegado de Trabajo, JACOBO GUITART

Compañía de Mar de Ceuta

Necesitando esta Unidad adquirir las prendas que a continuación se relacionan, se pone en conocimiento de los señores constructores que lo deseen puedan remitir sus ofertas, modelos y proposiciones al señor Alferez Mayor hasta las doce hora del día 21 del corriente, a cuya hora se dará por terminada la admisión de pliegos bien entendido que que darán fuera del concurso los que se presenten con posterioridad.

Para tomar parte en este concurso habrán de reunir las condiciones legales en vigor, siendo de cuenta de los adjudicatarios el importe de este anuncio.

PRENDAS 100 trajes de lanilla azul tina 100 pares de borceguies. 200 trajes de mahón azul. 100 trajes de dril blanco.

Todas las prendas serán de primera talla. Ceuta, 14 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Alferez segundo Patrón Mayor, Felipe Barrientos. V. B.º El Primer Patrón Jefe, Miguel Lara.

Fiscalía de la Vivienda de Ceuta

Al objeto de dar cumplimiento a la Orden del Excmo. Sr. Gobernador General del Estado de 9 de abril del pasado año, inserta en el Boletín Oficial número 173, relativa a establos y vaquerías, indebidamente emplazados en el casco urbano de las poblaciones.

SE ORDENA: 1.º—Antes del día 15 de abril próximo, los dueños de ganado de Cerda existente dentro del casco urbano de Ceuta y barrios de su periferia, retirarán de dicha zona, todo el ganado de esa clase que pueda existir en la mencionada fecha.

2.º—Asimismo antes del día 15 de Junio próximo, deberá ser retirado todo el ganado cabrío, lanar y vacuno que exista o pueda existir, en la fecha mencionada, dentro del casco urbano de Ceuta y sus barriadas. Terminado este plazo, dicho ganado podrá sin embargo establecerse provisionalmente en el barrio del Príncipe, en el del Sarchal y en Arcos Quebrados.

3.º—Igualmente, antes del día 15 de diciembre, deberá ser retirado de los barrios antes indicados, el ganado lanar, vacuno y cabrío, que con carácter provisional se permite alojar en los mismos hasta el 15 de abril.

Para conocimiento de los interesados se hace saber, que los establos que con carácter definitivo o provisional construyan los dueños de ganado, deberán estar enclavados a distancia no inferior a un kilómetro del casco de la población y barriadas que la constituyen.

Lo que se hace público para el más exacto cumplimiento, dentro de los plazos señalados.

Ceuta, a quince de marzo de 1938. — II Año Triunfal. El Fiscal de la Vivienda.

"LAS CAMPANAS" Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9 TETUAN

Por el Ayuntamiento

En la mañana de ayer estuvo visitando al Alcalde accidental, señor Guillén, el Ingeniero Jefe del Servicio Forestal del departamento de Cádiz, que viene a nuestra ciudad con objeto de proceder a los ensayos de siembra de árboles para la repoblación de nuestros montes.

Tras haber cambiado amplias impresiones con el señor Guillén y el Secretario de la Corporación, don Alfredo Meca, el Ingeniero gaditano estuvo cumplimentando a nuestras Autoridades Superiores acompañándole en las visitas los señores Guillén y Meca.

DONATIVOS PARA EL SUBSIDIO PRO COMBATIENTES

En la Junta Municipal del Subsidio Pro-Combatientes, se han recibido durante los últimos días las siguientes donaciones:

Don David Rubio, 25 pesetas; Casa Molina, su aportación mensual de 100 pesetas; don Sebastián Tormo, 5,00 pesetas; don Victor Espiga 25 pesetas; don Enrique Lladó, 50 pesetas; don Ricardo Enrique, 25 pesetas; don Francisco Ros Montiel 10 pesetas; don José Bernal, 25 pesetas; don Enrique Ostale 140 pesetas y don Juan Biondi 25 pesetas.

Nos complace vivamente publicar los nombres de las anteriores personas que dan muestras de su patriotismo, colaborando a esta gran obra creada por el Caudillo y que soluciona uno de los mayores problemas que toda guerra lleva consigo, cual es el del sustento de los familiares de aquellos que en el frente de combate luchan heroicamente en defensa de los ideales santos de Dios y Patria y de la tranquilidad y la paz de nuestra retaguardia.

Sirvan al mismo tiempo de estímulo para otras personas a quienes sus fortunas o sus ingresos permitan desprenderse de sumas que ayuden a esta obra digna de todos los aplausos.

Orden del Sector de Milicias del día 18 de marzo de 1938. — II Año Triunfal. Servicio para mañana Jefe de cuartel: suboficial don Fidencio Pasamar Giraldo.

Imaginaría: suboficial don Alfonso Moreno Sánchez Plantones, vigilancia y servicio nocturno: cuarta falange completa.

Imaginaría: quinta falange Servicio playa Benítez, Príncipe y Almadra: Octava Falange.

SECCION FEMENINA Os comunico a todas las camaradas que asistáis debidamente uniformadas a la Comunidad Pascual que tendrá lugar en Nuestra Señora de Africa el día 20 a las 9 de la mañana.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta, 18 de Marzo 1938. — II Año Triunfal. La Delegada Local SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO Jefatura Local de Ceuta

Se hace saber a todos nuestros afiliados que el próximo día 20, a las nueve de la mañana, se celebrará la misa de comunión general, que administrará Su Ilustrísima el señor Vicario Capitular, en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, con intervención de la Sección Religiosa de la Masa Coral de este Sindicato. A este acto asistirán, además del Sindicato Español del Magisterio, la Sección Femenina de Falange y las Organizaciones Juveniles.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

ORGANIZACIONES JUVENILES Orden del día 19 de marzo de 1938. — II Año Triunfal. Artículo 1.º—Hoy día de San José Patrón de la Iglesia

A LA PENINSULA Con dirección a la península la embarcó en la mañana de ayer, el alférez médico de esta doctor Zurita a quien se le tributó una cariñosa despedida por sus compañeros y amistades. Desembarcamos al amigo un buen viaje y mucha suerte.

A SAN FERNANDO Para San Fernando han salido en el correo de ayer mañana los funcionarios de esta plantilla de policía, don Ricardo Cabrera Cuenca, don Joaquín García Villar y don Nicomedes Santos Luis, los cuales marchan a incorporarse a la plantilla de dicha población a donde fueron destinados recién tamente.

PERRA perdiguera, desapa recida, blanca con manchas negras, y rabo cortado; atiene por Bilba. Se gratificará al que la presente o quien diga donde está. Razón Pasaje Romeo numero 16.

La festividad de San José

Hoy festividad de San José celebran sus días entre otros, las señoras doña Josefina Baena de Martínez Roncales, doña Josefina Llanso de Alejandro, doña Josefa Gil, viuda de Caballero doña Josefa López de Quiroga y señoritas Pepita Alejandro y Pepita Caballero.

Señores don José Cortés Noquerol, don José Santos Vilela y don José Santa Cruz gestores municipales; don José Tejero Ruiz, don José Mollá, don José Tejero Benito, don José Conde Viescas, don José Conde Lladó, don José Blein Zaragoza, don José de los Santos Ruiz, don José Ibáñez Cantos, don José Ibáñez Trujillo, don José Rodríguez Martín, párroco de los Remedios, don José María Rosende, don José Sánchez Martín, don José Almenara, don José de la Rubia Trujillo, don José del Real Moreno, don José de la Rubia Benzo, don José Blanco Benítez, don José Salas Carbonero, don José Piñero, don José Más de la Rosa, don José María Baeza Huesca, don José Benoliel, don José Cavillas, don José de las Heras, don José González Suárez, don José Montero-Ríos Requena, don José Montero-Ríos Suvirón, don José Salas Gallardo, don José Royayo Martín, don José Martín Trujillo, don José Alba, don José Campos Orellana, don José Almela, don José Bosque Pérez, don José Domingo Domínguez, don José Jiménez Muro, don José de la Peña, don José Calatayud, don José Pumarés, Pepito Sánchez Palma y Pepito Castellanos.

A todos enviamos nuestra felicitación.

Falange Española Tradicionalista y de las Jons MILICIA DE F. E. T. Y DE LAS JONS. Sector de Ceuta

Orden del Sector de Milicias del día 18 de marzo de 1938. — II Año Triunfal. Servicio para mañana Jefe de cuartel: suboficial don Fidencio Pasamar Giraldo.

Imaginaría: suboficial don Alfonso Moreno Sánchez Plantones, vigilancia y servicio nocturno: cuarta falange completa.

Imaginaría: quinta falange Servicio playa Benítez, Príncipe y Almadra: Octava Falange.

SECCION FEMENINA Os comunico a todas las camaradas que asistáis debidamente uniformadas a la Comunidad Pascual que tendrá lugar en Nuestra Señora de Africa el día 20 a las 9 de la mañana.

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. Ceuta, 18 de Marzo 1938. — II Año Triunfal. La Delegada Local SINDICATO ESPAÑOL UNIVERSITARIO Jefatura Local de Ceuta

Se hace saber a todos nuestros afiliados que el próximo día 20, a las nueve de la mañana, se celebrará la misa de comunión general, que administrará Su Ilustrísima el señor Vicario Capitular, en el Santuario de Nuestra Señora de Africa, con intervención de la Sección Religiosa de la Masa Coral de este Sindicato. A este acto asistirán, además del Sindicato Español del Magisterio, la Sección Femenina de Falange y las Organizaciones Juveniles.

Por Dios, España y su Revolución Nacional-sindicalista. Saludo a Franco: ¡Arriba España!

ORGANIZACIONES JUVENILES Orden del día 19 de marzo de 1938. — II Año Triunfal. Artículo 1.º—Hoy día de San José Patrón de la Iglesia

A LA PENINSULA Con dirección a la península la embarcó en la mañana de ayer, el alférez médico de esta doctor Zurita a quien se le tributó una cariñosa despedida por sus compañeros y amistades. Desembarcamos al amigo un buen viaje y mucha suerte.

A SAN FERNANDO Para San Fernando han salido en el correo de ayer mañana los funcionarios de esta plantilla de policía, don Ricardo Cabrera Cuenca, don Joaquín García Villar y don Nicomedes Santos Luis, los cuales marchan a incorporarse a la plantilla de dicha población a donde fueron destinados recién tamente.

PERRA perdiguera, desapa recida, blanca con manchas negras, y rabo cortado; atiene por Bilba. Se gratificará al que la presente o quien diga donde está. Razón Pasaje Romeo numero 16.

Católica es día de precepto y las O. J. asistirán a misa en la misma forma que los dominicos.

Art. 2.º—A las 5 y 30 de la tarde del día de hoy, se encontrarán en la Iglesia de Nuestra Señora de Africa los cadetes flechas y pelayos que hayan hecho la primera comunión para confesar y preparar se para la Comunión Pascual del domingo.

Art. 3.º—El domingo a las 9 de la mañana, será la misa de comunión general en el citado Santuario. Con la anticipación debida se encontrarán en el templo todos los cadetes flechas y pelayos a que se hace referencia en el artículo segundo.

Art. 4.º—Queda suspendida el domingo la formación para misa de 11.

Art. 5.º—Con objeto de que el recogimiento sea el debido al acto que se realiza, se observarán las siguientes instrucciones:

a) Ningún camarada llegará a la Iglesia después de las 8 y 30.

b) Con todo recogimiento ocupará el lugar que a cada uno se le asigna en esta orden.

c) Procurarán todos, ir provistos de devocionarios.

d) La Sección femenina ocupará los bancos del ala de recha de la nave central. Flechas y Pelayos los del ala izquierda y Cadetes la nave lateral izquierda, quedando reservada para el público la nave la vera derecha.

e) Camaradas de la centuria de cadetes cuidarán de esta distribución.

El Delegado Local Saludo a Franco: ¡Arriba España!

APOLLO Hoy 19 de Marzo. De 3 a 6'45 continúa: a las 7 numerada y de 9 a 12 continúa.

Estreno de la superproducción 20 th. Century distribuida por Artistas Asociados EL CABALLERO DEL FOLIES BERGERE

Espectacular comedia atrevida, frívola y graciosa. Llena de escenas en que juega el equívoco.

Maurice Chevalier, hace una doble interpretación de tipos serio, flemático, elegante y otro el que tenemos por muy conocido, el siempre sonriente con sus gestos picarescos y significativas expresiones.

Merle Oberon y Ann Southern colaboran con su gentileza y simpatía al éxito de la producción.

CERVANTES Hoy sábado 19 de marzo del II Año Triunfal. De 3 a 6'45 continúa: a las 7 numerada y de 9 a 12 continúa.

UNICO DIA Ufa presenta a Lil Dagover en el estreno de la producción Reconquista, temporada 37-38 titulada CORACEROS DE PRUSIA una película interesantísima.

Completa el programa un número nuevo de la cada día más interesante "Actualidades Ufa"

Mañana un estreno formidabile en español de la temporada 37-38 "Escandalo estudiantil"

CASA MOLINA ELECTRICIDAD, JUGUETERIA LOZA Y CRISTAL, PAPELES

"LAS CAMPANAS" El mejor de todos. Tueste diario Almacenes M. CARRION O'Donnell, 9. TETUAN

MENACHO Librería LIBRERIA Prensa extranjera, Biblioteca Circulante, Figurines, Libros de texto Encargos rápidos

Agencia DELGADO DESFACHO DE ADUANAS Transportes y Consignaciones

Cooperativa Transportes de Marruecos SERVICIO REGULAR DE VIAJEROS A TODA LA ZONA DE MARRUECOS ESPAÑOL POR CON-FORTABLES Y RAPIDOS AUTO-CARS. PUNTUALIDAD EN SUS SALIDAS Para informes en Estación de Autobuses. Agencia "BILBAINA" Teléfono, 196

COMERCIALES INDUSTRIALES CONTRATISTAS DE OBRAS, etc., etc. Aseguren su personal contra los riesgos de accidentes del trabajo en la Mutualidad Patronal "Mútua de Ceuta" Contribuyendo así a la defensa de los intereses locales, aparte de los múltiples beneficios directos que para usted representa el ser un asociado más de una Entidad que no persigue ningún fin lucrativo y si el de estar a cubierto de una obligación impuesta por la Ley con el menor coste posible. Primo de Rivera, 51. Teléfono 8-0-3

Compañía de Navegación "Firenze" Vapor "FIRENZE" Escalará en Ceuta el día 20 de Marzo admitiendo carga y pasajeros para Tánger y Sevilla, y el día 26 del mismo mes para Málaga, Palma Mallorca y Génova. Admite carga y pasajeros con billetes de primera, segunda, y tercera clase para todos los antes mencionados puertos. Para informes: DITTA ACHILLE PETRI. JOSE TRUJILLO ZAFRA E HIJOS Calle 18 de Julio número 1

BOMBONERIA SELECTA BAJO LA DIRECCION DE DON RAMON CAPDEVILA 300 CLASES DE PASTAS DE THE ESPECIALIDAD EN LOS ENCARGOS VICENTINO. SIEMPRE VICENTINO CEUTA. TELEFONO, 49

La Unión y el Fenix Español COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS Fundada en 1864 Domicilio legal: Valladolid, Edificio de su propiedad, calle del General Mola, número 1. Seguros de INCENDIOS, COSECHAS, TRANSPORTES, ACCIDENTES y otros Ramos Subdirector en Ceuta LUIS UTOR GUERRERO González de la Vega, núm. 5. Teléfono núm. 1-4

Quiere usted comprarse un estupendo corte de traje barato y de buen gusto? HAGA UNA VISITA A LOS ALMACENES — EL PRECIO FIJO En donde encontrará un buen surtido en pañería para trajes de caballero.

Cerámica de los Castillejos Depósito: P. de Africa, 12 (bajo). — Teléfono, 4'0-3 REPRESENTACION DE CEUTA Ladrillos huecos y macizos. — Servicio directo a pie de obra.

GOLIAT Es un cemento portland artificial, de producción Nacional, de altas resistencias, preferido por los constructores. Depositarios en Ceuta-Tetuán y Larache: Casa BAEZA HERMANOS

La Espiga de Oro Pan español, francés y Viena.—Especialidad en pan mo-runo.—Pan caliente a todas horas SERVICIO A DOMICILIO Barriada de España, 110. Teléfono, 4-7-8 CEUTA

¿QUERIS TOMAR UN CAFE EXQUISITO? Tomad el que elabora Constantino Cossio General Sanjurjo, 2. CEUTA

CASA IBANEZ Grandes Almacenes de tejidos y confección LA CASA MAS SURTIDA ¡¡ULTIMAS NOVEDADES!!

CRONICA DE "EL TEBIB ARRUMI"

El dolor y la fé del hijo de un sargento miliciano

Entrar en Caspe era el objetivo del cronista en el día de hoy, para dedicarse a limpiar el terreno conquistado en los últimos ocho días y también a limpiar el cuerpo; porque hay que ver la cantidad de polvo que se traga y recoge en este palmo del centro y bajo Aragón. Y en Caspe hemos entrado con el Tercio que son las fuerzas que lo han ocupado en la mañana de hoy, relevando a aquellas que tras de conquistar lo lo guarnecieron.

¡Lástima de ciudad! Cuanto se diga de la ciudad, abandono y desolación que en ella hemos visto, resultará pálido ante la realidad. Los habitantes de Caspe fueron evacuados a viva fuerza en su inmensa mayoría. Sólo un corto número de personas pudieron evadirse a los montes cercanos y hoy han empezado a regresar a su querida ciudad. Ellos nos han relatado la barbarie manifiesta de los rojos que, desde el martes último, prepararon trenes especiales en los que materialmente embutían a los habitantes, todos de Caspe, sin compasión alguna ni de las mujeres ni de los niños; muchos de los cuales, porque ofrecían resistencia al dejar el pueblo de sus amores, eran golpeados brutalmente.

La calle principal de Caspe, que debió ser emporio del comercio y centro de la vida ciu-

dadana, ofrece el espectáculo de saqueos e incendios que no regatearon los rojos y solo a ellos se puede atribuir; porque, repito, hasta hoy no ha habido fuerzas de ocupación nuevas y antes de que las tuviéramos, la autoridad nombrada había establecido, como de costumbre, el servicio de vigilancia y el servicio de orden necesario para que no pudieran alterarse en el más mínimo detalle.

Se ve que Caspe ha sido saqueado alternativamente por el comunismo y el anarquismo. Todas las cubiertas de las casas aparecen cubiertas de carteles de propaganda de esas dos teorías y en muchos balcones se ven cartelones dando a conocer haber servido de oficina a los jefes de radios y células.

Al final de la calle principal hay una hermosa escalinata, en cuyo último tramo existe un monumento erigido al Sagrado Corazón de Jesús. De este monumento no queda más que el pedestal y este todo lleno de letras revolucionarias U H P, la iglesia hermosa, casi catedralicia, fué parque automovilista de los rojos, excusado decir que estaba ruinoso el estado en que la dejaron. En cambio, en las puertas de las casas, en los comercios, en las calles, por doquiera, repito, hay verdaderas montañas de folletos, periódicos y libelos; todos ellos de la misma casta y jaeza, de la misma nauseabunda y soez proclama, con tristes y dibujos obscenos, en los que se hacía figurar a los servidores de nuestra santa religión como protagonistas. Por toneladas se pueden recoger. Esto muestra el espíritu y elevación de la cultura marxista; estaría bien que alguna de estas jornadas se recogiesen y se enviases a los países que se dicen antorchas de la civilización y del progreso, para que se den cuenta cabal, de a qué clase de gentuza están protegiendo ellos, con más o menos remilgos.

El número de prisioneros es verdaderamente extraordinario y entre ellos abundan los extranjeros, los franceses.

He pasado largo rato entre ellos, realizando mi acostumbrada colecta de documentación y hoy he capturado una carta bastante triste, pero bastante elocuente. Es una carta que escribe un niño, hijo de un sargento miliciano y dice así: "Figueras 4 de marzo. Querido padrecito, la madre no puede escribirte porque lleva ya ocho días en la cama. No te asustes, pero te digo padre que no está bien. Además de sus dolores no hace más que llorar, porque los dos pequeños pasan hambre. Yo también la paso, pero me aguantó. Con el dinero que nos han enviado últimamente, no hemos podido comprar nada de nada, pues dicen en los comercios de aquí que ese dinero no sirve. La madre dice que para qué estás tú luchando tanto, que ni siquiera puedes dar de comer a tu mujer y a tus hijos. ¿De qué te ha servido la recompensa de haberte hecho sargento, de tener dos heridas en el cuerpo? La madre suspira mucho, porque vuelvas pronto y me pides que te diga, que no te deje de decir que todos los días rezamos por tí, ella y yo y los peces, que nos arrodillamos a la Virgen que te guarde. Dícame que te lo diga y que no te incomodes, porque se puede ser un antifascista de corazón y creer en Dios, y creer en la Virgen, y que te acuerdes de no imitar el escamulario que ella te dió, y que ha llevado de niña, porque tiene la seguridad

de que el escamulario te guardará de las balas. Y que si el Comisario político te dice algo, la madre dice que te enseñes las dos heridas que tienes recibidas y que a ver si él puede enseñar otras tantas. Adios, padre, que sigas bien te desea tu hijo Pepito".

Con esta carta en la mano, en lo alto de la escalinata de Caspe, y al pie del monumento del Sagrado Corazón de Jesús, difamado por los rojos, no he podido contener mi indignación y por vez segunda, durante la campaña, estrujando el papel, en que un niño vierte su dolor y al mismo tiempo su fe, mirando hacia la tierra maldita

que aún ocupan los culpables de esta gran tragedia, he exclamado: ¡Canallas, canallas, canallas!...

¿Hasta cuándo no tendrá fin vuestra obra siniestra? ¿Hasta cuándo no va a llegar el justo castigo que merecen tantas perversidades? Estáis vencidos y lo sabéis y aún queréis continuar el sacrificio de infantes y miles de vidas, de seres infortunados. ¿Quién podrá en su día atreverse a impetrar con misericordia en favor vuestro? Rendid las armas, miserables. Y no olvidéis que todo tiene su fin: todo tiene sus límites, hasta la generosidad de Franco, hasta la misericordia de Dios.

Otras noticias

Por los Ministerios

EN LA VICEPRESIDENCIA

Burgos, 18. — El conde de Jordán recibió hoy en su despacho oficial la visita del herolco general Millán Astray. En su calidad de ministro de Asuntos Exteriores fué cumplimentado por el cónsul general de Francia y por el ministro plenipotenciario, don Miguel Muguido.

EL GENERAL MILLAN ASTRAY GENERAL AL SUBSECRETARIO DEL EJERCITO

Burgos, 18. — El subsecretario del Ejército, general Valdés Cabanillas, que actualmente está encargado del despacho del ministerio de Defensa Nacional fué visitado en la mañana de hoy, por el inspector jefe del Cuerpo de Caballeros Mutilados general Millán Astray, con quien sostuvo una larga conversación.

LA DIPUTACION PROVINCIAL DE OVIEDO ACUERDA LA CONCESION DE BECAS

Oviedo, 18. — En la última sesión celebrada por la Diputación Provincial se acordó por este organismo la fijación de gran cantidad de becas con destino a los alumnos de los centros de primera enseñanza.

UN TELEGRAMA DEL AYUNTAMIENTO DE PALENCIA AL GENERALISIMO

Palencia, 18. — El Ayuntamiento de esta ciudad en su reunión de hoy adoptó el acuerdo de enviar un expresivo telegrama al Sr. E. el Generalísimo Franco, haciéndole presente el testimonio de felicitación ante el éxito rotundo conseguido por las heroicas tropas nacionales en las recientes operaciones que han tenido lugar en el frente aragonés.

ANTE LA CELEBRACION DE LAS TRADICIONALES PROCESIONES DE SEMANA SANTA

Palencia, 18. — Por las distancias cotidianas religiosas se vienen activando los trabajos preparatorios de las procesiones de Semana Santa.

Se advierte en todos los sectores de esta capital una gran animación para estas tradicionales fiestas, que prometen alcanzar la máxima brillantez.

LEGA A SEVILLA LA DELEGACION NACIONAL DE "AUXILIO SOCIAL"

Sevilla, 18. — Ha llegado hoy a esta ciudad la delegada Nacional de "Auxilio Social", Mercedes Sanz, quien después de ser saludada por las jerarquías de la Falange femenina, estuvo visitando los comedores y otros locales sostenidos por dicha sección.

TAN ILUSTRE VISITANTE SE PROPONE RECORRER TODOS LOS PUEBLOS DE ANDALUZA AL FIN DE INSPECCIONAR LOS DISTINTOS SERVICIOS DE "AUXILIO SOCIAL"

LOS SOCORROS DE HUELVA CON DESTINO A LAS POBLACIONES LIBERADAS

Huelva, 18. — En el Gobierno civil se celebró esta mañana una reunión a la que asistieron representantes de la Cruz Roja, "Auxilio Social" y F. E. T.

Se trató de la labor de aportar socorros en favor de las poblaciones liberadas, habiendo quedado designada una comisión que será la encargada de organizar estos trabajos.

ACTO CONMEMORATIVO ORGANIZADO POR LA SOCIEDAD COLOMBINA

Huelva, 18. — Organizado por la Sociedad Colombina tuvo lugar en el Instituto de segunda enseñanza, un acto conmemorativo del regreso de las carabelas a España, ocupadas por los descubridores de América, hecho ocurrido el 15 de marzo de 1493.

PRO CASA DEL FLECHA EN HUELVA

Huelva, 18. — En el Gran Teatro tuvo lugar una función benéfica, cuyos fondos se destinaron a la "Casa del Flecha". El acto se vio concurridísimo habiéndose recaudado un líquido de cuatro mil treinta y ocho pesetas.

RASGO GENEROSO DE LOS OBREROS DE LA CONSTRUCCION NAVAL DEL FERROL

El Ferrol, 18. — Los obreros de la Constructora Naval han hecho entrega en el Gobierno civil de diez mil cuatrocientas ochenta pesetas que han donado a beneficio del Ejército. El Gobernador civil ha hecho pública su felicitación a estos obreros por su rasgo y patriotismo, que muestra sus nobles sentimientos de amor a la Patria.

Crónica de "Spectator"

(Viene de la primera pág.)

do al campo me ha explicado: "Este gran sirviente que vino aquí a vivir a nuestras espaldas, tenía en los últimos días un miedo pavoroso y hace seis días, bastante antes de que los soldados de Franco pusieran al fin su bandera en nuestra ciudad, él ya no pensaba más que en evacuar, rodeado de sus más sinvergüenzas ayudantes. Puso en práctica un plan digno de cualquier Indalecio Prieto de guardarrropía. Ello fué que hace seis días justamente, al anochecer, ellos prepararon grandes camiones, los llenaron con productos que procedentes de sus robos habían reunido y a una señal convenida, empezaron a tocar furiosamente las sirenas y las gentes que ya estaban atemorizadas, vinieron tanta insistencia, corrieron a guarecerse en los refugios. Después, siguieron tocando las sirenas durante una hora por lo menos! plazo más que suficiente para dar tiempo a su capatoria y a la de sus secuaces, sin que el pobre pueblo atemorizado se enterara de la marcha del marxista que por esta vez no huyó por la cloaca; sino por la carretera y con ruidos de sirenas..."

La famosa Colegiata de Santa María, que se yergue al fondo del pueblo, ha conservado en pie exclusivamente su estructura. El acceso por la puerta principal fué tocado por los rojos cuando convirtieron la Colegiata en garage y taller de reparaciones. Dentro, saqueo van

Sobre la festividad de San José

MINISTERIO DEL INTERIOR

Orden

El Estado Español recoge en conformidad con su doctrina oficialmente expuesta el sentido católico de la historia y de la vida española para incorporarlo a su política.

Ello ha de traducirse en manifestaciones externas, en adhesión y reconocimiento de realidades y símbolos coincidentes con lo que la definición y la costumbre han implantado en la vida social.

Con el reconocimiento de la festividad de San José, patrono de la Iglesia Universal se le ofrece al Estado la oportunidad de afirmar una vez más sus direcciones anteriormente expuestas.

Por otra parte al declarar oficialmente para la Administración y el trabajo esta fiesta simbólica se comienza a dar realidad a la afirmación del recientemente publicado Fuero del Trabajo, sobre respeto a las festividades y recreos del trabajador y exaltación de su espiritualidad. Será esta ante todo fiesta del pueblo trabajador sobre el que siempre ha ejercido el Santo artesano su especial patronato, fiesta de los oficios y las labores, de cuya santificación y alegría hace el Estado Nacional Sindicalista el primero de sus empeños.

En su consecuencia este Ministerio ha tenido a bien disponer:

Artículo 1.º—Sin perjuicio de la resolución que se adopte al aprobar el calendario de fiestas oficiales, se declara día festivo a todos los efectos, incluso los mercantiles, el día diecinueve de Marzo del año actual.

Artículo 2.º—Los Gobernadores civiles de acuerdo con los Delegados Provinciales de Trabajo dictarán las órdenes oportunas en la forma acostumbrada con respecto al cierre de establecimientos y jornada de trabajo.

Burgos 18 de Marzo de 1938. — II Año Triunfal. Firmado.—R. Serrano Suñer.

DELEGACION DEL TRABAJO DE CEUTA

Con arreglo a las instrucciones recibidas en esta Delegación y de acuerdo con el espíritu que anima al "Fuero del Trabajo", vengo en disponer, que mañana sábado, día 19, festividad de San José, se considerará festivo a todos los efectos.

Así mismo para evitar dudas, esta Delegación acuerda lo siguiente:

1.º—Únicamente permanecerán abiertos hasta las 12 horas, en atención a coincidir con sábado, los comercios de ultra marinos, similares, ventas de carnes, pescados, etcétera.

2.º—Las peluquerías igualmente podrán realizar sus trabajos hasta las 13 horas.

3.º—Las expendedurias de tabacos y las Farmacias, realizarán el acostumbrado turno de días festivos.

4.º—Queda prohibido el trabajo en los talleres, fábricas y demás industrias, pero los obreros, tendrán derecho al percibo de su retribución, de acuerdo con el apartado 3 del Título II del "Fuero del Trabajo".

Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista.

Ceuta, 18 de Marzo de 1938. —II Año Triunfal. El Delegado de Trabajo, Jacobo Guitart.

dático, quema de imágenes, robo de lienzos y retablos y cuanto quieran añadir, que nunca será suficiente. Luego, los altares convertidos en depósito de material: allí la gasolina; aquí las piezas de recambio; en el altar mayor el torno y así sucesivamente.

Fuera, en la plazoleta inmensa que decoraba unos jardines, se alzaba el monumento al Sagrado Corazón de Jesús que, naturalmente, no existía, que fué destruido en las primeras jornadas, en aquellas primeras del Movimiento, cuando unos valientes se hicieron fuertes en Caspe y tuvieron que multiplicarse para hacer frente a los muchos miles de hombres que los arrollaron cuando, a las cuarenta y ocho horas, pudieron pasar por encima de los cadáveres de los héroes.

Todas las calles de Caspe. En raras excepciones han sido cambiadas de nombre y aquellas pacíficas de la carnicería San Isidro, Santa María, la Virgen, etc., se llaman ahora con los nombres de los más ilustres forajidos de la república que se hunde a pasos agigantados y algún que otro comunista, pero no menos forajido. Por ejemplo: aquella de la carnicería se llama ahora de Manuel Andrés Casaus. Los conventos que había en las inmediaciones fueron saqueados con la única excepción del Convento de Santa Ana, que los rojos convirtieron en hospital. Todos los sacerdotes de la ciudad, con la excepción de dos o tres que no dieron fuere a campo traviesa han sido fusilados. El castillo también ha sufrido los malos tratos, porque allí se defendieron los héroes de España al principio, y de él han querido hacer reducho los rojos en las últimas horas del asedio. Pero esta resistencia de las jornadas anteriores apenas va a influir en las dentelladas que tiene el castillo que se parecían perfectamente en los terrenos laterales.

Antes de abandonar Caspe he podido conversar con el teniente alcalde, que pudo huir cuando en desgraciada ocasión para él, le llevaban a fusilar.

En cuanto a los pobladores evadidos siemen llegando de todas partes del campo, a donde se fueron en las últimas horas, para huir de la furia roja que amenazaba con aniquilarlo todo. Y en realidad, si de Caspe quedó un aspecto de ciudad, ha sido porque una vez más nuestras tronas con esa celeridad increíble como están procediendo en la guerra llevaron a tiempo de evitar los últimos desmanes, entre los cuales estaba preñado el incendio.

Ceuti debes estar orgulloso de no ver por las calles niños hambrientos... Esta es la labor de "Auxilio Social". No olvides que el domingo 20 hay cuestación.

EN BROMA

Y EN SERIO

Hoy fiesta de San José felices días deso para todos los "Pepitos" y "Pepitas" por supuesto. Los que José no se llamen no se crean que con esto no voy a felicitarles, sean Juanes, sean Pedros, pues para todos, señores, es hoy un día estupendo.

¡Cuántos Pepes hay en Ceuta? Diez, veinte, cincuenta, ciento, y paro ya de sumar porque sin duda yo apuesto a que llegan casi a mil sin contar el débil sexo.

Prepárense los Cafés, Estancos y Pasteleros en tener muy bien provistas sus tiendas de todo género. A convidar han tocado, y esto si que va en serio, señores Pepes y Pepes que habitáis en este pueblo. Y al que convidar no quiera un "estirón" de los buenos hasta que las orejitas se pongan como un pimiento, y entonces veréis si "pican" y al Café se van derechos a pagar una copita,

que no sea del "Torneo" futbolista, porque aún esa "Copa" está en el juego esperando a que la gane... ¡cuidado!, que yo no quiero que el cronista deportivo me tome otra vez el pelo.

Angelín.

Importantes declaraciones del Duce sobre los acontecimientos austriacos

Roma, 18. — En la Cámara de los Diputados, repleta de público, el Duce pronunció el esperado discurso acerca de los acontecimientos de Austria. Después de haber evocado las vicisitudes de los últimos veintidós años, especialmente la consecuencia de los tratados de paz de Versalles y San Germán que impusieron la independencia de Austria, puso de relieve las continuas protestas nacionalistas austriacas y alemanas contra el arreglo de la cuestión austriaca que culminó en el Gobierno Dolfuss proclamando a Austria Estado independiente, pero alemán.

Italia creyó elemental precaución en 1934 concentrar tropas en el Brennero para impedir sangrientos e improvisados acontecimientos. Ningún austriaco pidió a Italia que lo hiciera, ningún austriaco le dió las gracias por haberlo hecho. Sobrevenir los acuerdos de Roma en el período 1934-36, durante el cual las condiciones generales europeas y austriacas cambiaron profundamente y la solidaridad diplomática de Italia con las potencias occidentales quedó rota por las sanciones y por la tentativa de estranización del pueblo italiano.

Entre tanto surgió el eje Roma-Berlin, al mismo tiempo que en Austria se desarrollaba el movimiento nacionalista con impresionante rapidez. Italia en tonces aconsejó a Austria la aproximación a Alemania, porque el Estado que se proclama alemán no puede existir en una función anti-alemana. Nacleron así los acuerdos austro-alemanes de julio de 1936, llevando el supuesto de que Austria era Estado alemán.

Sin embargo se inició un nuevo período de tensión durante el cual las Cancillerías de Alemania y Austria intentaron solucionar el compromiso destino a aplazar y no a evitar la solución final. Por el contrario el señor Schusning improvisadamente decretó un plebiscito enviando a Roma una persona de confianza para pedir consejo. El Duce le contestó que se trataba de un grave error porque era fácil prever que esta medida haría estallar la ya crítica situación. Las protestas, lamentaciones y polémicas murales, constituyen un conjunto de palabras inútiles que no de tienen la historia.

A los que preguntan por qué

Italia no ha intervenido para salvar la independencia austriaca, contesta el Duce que Italia no ha adquirido nunca un compromiso escrito o verbal directo o indirecto. Trátase de un acontecimiento fatal, fácilmente comprensible para los italianos que han obrado de la misma manera de 1835 al 1860, durante el irrefrenable impulso unitario. Algunos individuos superficialmente creen impresionarnos, dice el Duce, con la presencia en nuestros confines de millones de alemanes. Italia no se deja fácilmente impresionar como demostró durante la guerra etiópica teniendo en contra de ella 52 estados. Y aunque dentro de algunos años los alemanes sean 80 millones, pero no solo en una frontera, sino en diez fronteras, entre las cuales la italiana, que es frontera intangible entre pueblos amigos. Para nosotros los fascistas, continúa el señor Mussolini, todas las fronteras son sagradas y no se discuten, sino se defienden.

Los adversarios mundiales del fascismo creyeron que había llegado la ocasión para romper la solidaridad italo-alemana a través de la colisión que habría podido ser, digase a los pacifistas, de profesión, preludio de la nueva guerra mundial. Este es el cálculo de las democracias, logias y tercera internacional que trataban de echar una sombra sobre nuestro carácter e inteligencia política, cálculo que resultó equivocado aun porque había llegado fatalmente la hora de demostrar que el eje Roma-Berlin no estaba llamado a ser una de esas construcciones diplomáticas normales, sino algo verdaderamente sólido como se ha comprobado en la excepcional hora presente. Italia y Alemania cuya formación unitaria fué paralela en el tiempo y en la forma, unidas por concepciones análogas, políticas y vitales, pueden marchar juntas para dar a su trabajo común un equilibrio que permita finalmente la pacífica y fecunda colaboración de todos los pueblos.

El discurso del Duce fué repetidamente interrumpido por aclamaciones y saludos entusiásticamente por los diputados y el público. En Italia y en el extranjero se siguió la palabra del Duce transmitida por radio, suscitando demostraciones entusiásticas.

Franco, con sus Generales, con sus mandos, sus soldados y el pueblo en armas, vence al comunismo en campos de España.

No es Miaja quien defiende a Madrid. "Usted sabe que nunca ha mandado nada", le dice el comandante Enciso.

No Miaja, ni jefes de los figurones: Son los rusos, Kleber, los negros extranjeros, los que mantienen una resistencia inútil.

EN ZARAGOZA PRODUCE ENORME JUBILO LA LIBERACION DE CASPE

Han marchado a la ciudad del Compromiso num. rosos camiones con víveres

Zaragoza, 18. — La noticia de la liberación de Caspe por las fuerzas nacionales fué recibida con enorme júbilo en Zaragoza.

Con dirección a la ciudad rescatada han salido ya varias caravanas de automóviles y camiones que llevan víveres de todas clases. También regresaron a sus hogares muchos vecinos de Caspe que al principio del Movimiento lograron huir y refugiarse en Zaragoza.

EL EJERCITO AUSTRIACO COLABORA EN LAS MANIOBRAS DE LEJERCITO DEL REICH

Viena, 18. — Varios jefes del Ejército austriaco han marchado al sur de Alemania con objeto de presenciar las maniobras que ha de realizar el Ejército alemán y colaborar en ellas. Hoy han llegado a Múnich dos batallones austriacos, uno de artillería y otro de tras misiones.

INGLATERRA TOMA MEDIDAS PARA QUE NO ENTREN EN SU TERRITORIO LOS INDESEABLES AUSTRIACOS

Amsterdam, 18. — El correspondiente del "Daily Telegraph", informa que el Gobierno inglés ha ordenado el establecimiento de un severo control de sus fronteras para evitar la entrada de elementos indeseables procedentes de Austria.

Doctor P. González-Haba
GARGANTA, NARIZ Y OIDOS
Consulta de 3 a 5. Teléfono 2-8-3
Teniente Arrabal, 6, primero. CEUTA

¡Esto vengo haciendo siempre en los últimos años!
Durante la época en que es mayor el riesgo de los enfriamientos y catarros de las vías respiratorias, ocasionados por el contagio, tengo por costumbre distribuir entre mis empleados cajitas de Panflavina.
Los favorables resultados que recojo me compensan sobradamente el pequeño dispendio realizado.
Pastillas de Panflavina
Evitan y curan las anginas. Preservan del contagio. Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original. Bayes